
Protokoll
1. Metadaten

• Datum / Zeit: 2011-12-19 / 20:15 - 21:37 (resp 03:37 in Bangkok:-)
• Sitzungsleitung: Jorgo Ananiadis
• Protokoll: Michael Kaufmann
• Teilnehmer

• Anwesend (4)
• Jorgo Ananiadis
• Andreas Zimmerman
• Michael Kaufmann
• Pascal Fouquet

• Entschuldigt (1)
• Sven Widmer (Bin über Tel. Erreichbar)

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 2011-12-04

URL https://projects.piratenpartei.ch/dmsf/sectionbe?folder_id=38

• Abstimmung:
• Ja: 3
• Nein: 0
• Enthaltung: 0

Das Protokoll wurde genehmigt

----------------------------------------------------------------------------------------------

3. Bekanntgaben

3.1 Formular Spesenabrechnung

Dieses ist im Redmine unter Finanz erhältlich. Bitte für Spesen das Formular verwenden.
Häkchen vorhanden, ob als Spende oder Rückerstattung.

----------------------------------------------------------------------------------------------

4. Traktanden

4.1 Spesenerstattung

v. Pascal Fouquet: Der Vorstand hat grosse Auslagen (z.B. Reisespesen, Drucker, 
Material) und wünscht eine faire Spesenregelung.

Die PPS ist in Zusammenarbeit mit den Schatzmeistern dran, ein Spesenreglement zu 
erstellen. Die Fertigstellung und Genehmigung ist offen.

Momentan entscheidet der Vorstand von Fall zu Fall. Ein Budget für Spesen ist 
wünschenswert.

https://projects.piratenpartei.ch/dmsf/sectionbe?folder_id=38


Frage: Soll Pascal Fouquet der Drucker (ca 240.-) durch die PPBE finanziert werden?

• Abstimmung:
• Ja: 3
• Nein: 0
• Enthaltung: 1 

Der Antrag wurde angenommen.

----------------------------------------------------------------------------------------------

4.2 PV PPBE

Sven Widmer 

Die Piratenversammlung sollte Ende März/Anfang April 2012 stattfinden  

Freie Termine im Käfigturm:

Fr: 9 März
Fr: 20 April

Ich würde aber Vorschlagen, dass wir die PV in Thun oder Langental abhalten sollten, da 
wir mit einer PV auch neue Mittglieder erreichen können.

Kommentar

Pascal Fouquet:
– Ich schlage Langenthal vor, da dort nächstes Jahr Wahlen sind.

Andreas Zimmermann
– PV in Randregionen ist sinnvoll, auch im Hinblick auf Gemeinderatswahlen, 

Medien, etc. auch wenn es nur ein Käseblatt sind

Michael Kaufmann
– Bern ist zentral erreichbar für alle im Kt.

Jorgo Ananiadis
– Falls Langenthaler kandidieren, kann dies wahlkampftechnisch sinnvoll sein die PV 

in L. Abzuhalten.

Vorgehen: Käfigturm Termin reservieren, parallel mit Langenthaler schauen ob sie 
kandidieren, notfalls den Käfigturm absagen. 
PV im April sinnvoll, da Vereinsjahr bis März dauert.
Gemäss Statuten soll die PV am Anfang des Vereinsjahres stattfinden.
20.4. ist in Schulferien Kt. BE.

Auftrag:
– Abkären ob es im Käfigturm freie Termine ab 27. 4. gibt



– Abkären ob Langenthaler kandidieren, wenn ja dann ist die PV in Langenthal

----------------------------------------------------------------------------------------------

4.3 Gesellschaft 2.0 Flyer

Sven Widmer

Bestellen von Gesellschaft 2.0 Flyer
https://wahlen2011bern.piratenpad.de/31

Original-Flyer:
http://be.piratenpartei.ch/wp-content/uploads/2011/05/Gesellschaft2.0.pdf

Ich bitte darum, den Inhalt vom Gesellschaft 2.0 Flyer zu lesen und Änderungen 
einzutragen.
Die Flyer werden Ende nächster Woche bestellt!!

In welcher Anzahl wollen wir die Gesellschaft 2.0 Flyer bestellen?
1000 Stk
5000Stk
10000 Stk….

Kommentar

Die Kommentare zum Inhalt sind im Arbeitsdokument.

Stückzahl: 5000 Stück sinnvoll?

Ja: 4

----------------------------------------------------------------------------------------------

4.4 Auswertung der Umfrage

Sven Widmer

Beauftragen wir Reto Spinnler mit der Auswertung der Umfrage?

Ich wurde von Reto in Kenntnis gesetzt, dass er für die Auswertung in Minimum 10 
ausgefüllte Fragebogen braucht.

Aufgabe: PF und MK: Fragebogen ausfüllen

• Abstimmung:
• Ja: 4
• Nein: 0
• Enthaltung: 0

http://be.piratenpartei.ch/wp-content/uploads/2011/05/Gesellschaft2.0.pdf
https://wahlen2011bern.piratenpad.de/31


----------------------------------------------------------------------------------------------

4.5 Staatsschutz Bern
Ein graues Loch» beim Staatsschutz
http://www.derbund.ch/bern/Ein-graues-Loch-beim-Staatsschutz/story/11615345

Diskussion:
Desinteresse? Ist doch ein Kernthema?

Rektionen vom Vorstand
Pressemitteilung/Stellungnahme PPBE wird von Jorgo entworfen.
(Konttakte/Verteiler via Abnaxos (Raffael Herzog))

----------------------------------------------------------------------------------------------

5. Varia

Sven Widmer organisiert regelmässige Meetings zwischen den Vorständen der Sektionen 
und informiert wieder.
Das erste Meeting hat am 2011-12-14 stattgefunden, dabei waren PPBE, PPAG, 
PPSGARAI und PPTS 
Leider war das Meeting nicht unbedingt von Erfolg gekrönt. Wir werden aber das Meeting 
einmal im Monat widerholen.

Sven  Widmer hat bereits mehrmals angefragt für PPS Wahlkampf-Rückblick und 
-Analyse, bisher gab es kein Feedback. Er hakt nochmals nach.
Der Wahlkampfleiter hat bis Ende Jahr eine Auszeit genommen, darum verschiebt sich 
das Meeting auf den Januar.

Michael Kaufman hat eine Wahl-Auswertung für Excel erstellt. Auswertungsmöglichkeiten 
sind riesig. Wie weiter?

– Michael erstellt eine leichter verdauliche Verdichtung in Word, inkl. 
Korrelationsanalyse / Clustering mit Piratenthemen (Warenkorbanalyse)

Aufgaben aus letzter Sitzung
– Positionspapier Bildung wurde veröffentlicht
– Flaschenpost erledigt
– Statutenänderungen und Protokoll PV auf Website verfügbar, bitte prüfen zur 

Weiterleitung an PPS.

Nächste Vorstandssitzung:
– 9. Januar ist Stammtisch

– Sonntag, 15. 01.2012 15:00 Uhr

http://www.derbund.ch/bern/Ein-graues-Loch-beim-Staatsschutz/story/11615345

